

Bizkaia generará 100.000 toneladas de basura menos de las previstas

La Diputación rebaja la previsión para 2016 por los buenos datos obtenidos

NAIARA ORTIZ / Bilbao

El descenso de los residuos recogidos el pasado año en Bizkaia ha llevado a la Diputación a revisar a la baja los cálculos que tenían previstos para 2016. La hipótesis más favorable del segundo Plan Integral de Gestión de Residuos Urbanos 2005-2016 apuntaba a que la generación de residuos urbanos iba a superar las 800.000 toneladas dentro de siete años, pero según la actual revisión, se alcanzarán como máximo 700.000.

«La revisión plantea que la generación per cápita de residuos domésticos no va a experimentar incremento de ningún tipo en el período 2009-2016 y que la generación de los residuos industriales crecerá a una tasa media anual acumulativa del 1,42%», explicó el diputado de Medio Ambiente, Iosu Madariaga, durante la comparecencia que realizó a petición propia en Juntas Generales.

El diputado de medio ambiente cree que la planta de compostaje sigue siendo necesaria

La puesta en marcha de la segunda línea de Zabalgardi se decidirá con la revisión de 2012

El responsable foral, sin embargo, prefiere mantener estas previsiones como provisionales, por lo que no se plantea renunciar a ninguna de las infraestructuras previstas. «No se considera prudente ni redefinir las infraestructuras aprobadas ni redimensionar el tamaño de las mismas. De hecho, para mejorar los excelentes resultados de la gestión de residuos se precisa la construcción de la planta de compostaje y la planta de tratamiento mecánico biológico», explicó el responsable foral en respuesta a preguntas de los partidos de la oposición.

La decisión de crear la segunda línea de la incineradora de Zabalgardi deberá esperar hasta 2012, coincidiendo con la revisión del Plan General de Residuos Urbanos de la Diputación. «Para tomar decisiones definitivas sobre las demás infraestruc-

turas previstas lo prudente es esperar hasta la segunda revisión ordinaria del mismo, prevista para 2012. Durante este tiempo la Diputación recabará la información necesaria sobre la evolución de la generación de residuos, como del resultado del desarrollo de las nuevas infraestructuras», indicó el responsable de Medio Ambiente.

En relación a los nuevos desarrollos estratégicos y las modificaciones jurídicas desde la aprobación del segundo plan, la revisión concluye que no suponen variaciones significativas de las bases respecto a las que se elaboró el mismo.

Los nuevos contenidos, apunta, ya estaban integrados en dicho documento, al haberse tenido en cuenta los documentos legislativos previos, «hoy convertidos en legislación vigente».

«Como salvedad, la nueva Directiva Marco de Residuos de la Unión Europea introduce la necesidad de establecer planes y objetivos de prevención de residuos. Aunque la obligatoriedad corresponde únicamente a los estados miembros de la UE, el departamento de Medio Ambiente considera conveniente el diseño de un Programa de Prevención de Residuos específico para Bizkaia», explicó Madariaga.

El II Plan Integral de Residuos Urbanos de Bizkaia tiene como objetivo lograr que la gestión sostenible de los residuos urbanos proporcione a la ciudadanía «un servicio de calidad, con los máximos niveles de protección medioambiental».

Esto supone «el máximo aprovechamiento» de los recursos contenidos en los mismos de acuerdo con la jerarquía comunitaria de opciones de gestión de los residuos, según la cual se deben desarrollar prioritariamente acciones de prevención, junto con actuaciones de reciclaje y compostaje, valorización energética de las fracciones materialmente no aprovechables y, finalmente, operaciones de eliminación segura para la fracción restante de residuos, una vez reducida su peligrosidad.

El objetivo es el vertido crudo cero en 2016.

El Departamento de Medio Ambiente destacó que el «éxito» de este plan radica en la colaboración interinstitucional y la sensibilidad de la ciudadanía. En este sentido, señaló que las políticas de sensibilización «han calado» en los vizcaínos.



El panel de Alameda Rekalde ya muestra algunas informaciones. / IÑAKI ANDRÉS

5 paneles informarán a los conductores en los accesos de Bilbao

Mostrarán el nivel de densidad de tráfico y las plazas de los 'parkings' de rotación

Bilbao

El Ayuntamiento de Bilbao ha invertido un total de 235.000 euros en la colocación de cinco paneles de mensaje variable, en cada uno de los principales accesos a la ciudad, para proporcionar información del tráfico urbano de forma «más precisa, completa y actualizada». Los paneles están en Juan de Garay, Sabino Arana, Rotonda del Euskalduna, Alameda Rekalde (entrada por el Puente de La Salve) y rotonda Pío X.

Con este sistema, el Consistorio pretende facilitar información relativa al tráfico, la situación de los parkings y de los aparcamientos de rotación libre, así como el nivel de densidad del tráfico. El concejal delegado del Área de Circulación y Transportes del Ayuntamiento de Bilbao, Ibon Areso informó que el sistema estará centralizado con una aplicación de software desde la Sala de Control de Tráfico del Ayuntamiento bilbaíno. Asimismo explicó que, ante cualquier incidencia o accidente, se podrán dar avisos de forma «inmediata» a los conductores

que entran en la ciudad para que eviten esa zona o busquen recorridos alternativos.

Además, el Consistorio ha dispuesto otros dos paneles móviles que pueden ser trasladados a aquellos puntos que en determinado momento requieren una información concreta.

El concejal delegado adjunto del Área de Circulación y Transportes del Ayuntamiento de Bilbao, Asier Abaunza, adelantó que uno de ellos se utilizará en el entorno de la Plaza Euskadi para recordar que, con motivo de las obras, la velocidad en el Puente de Deusto está limitada a 40 kilómetros por hora.

En 1997 ya se instalaron paneles de información sobre la situación del tráfico en Bilbao, pero se han quedado «obsoletos» y se irán sustituyendo «paulatinamente» por los nuevos. Abaunza explicó que todavía la web está en fase de pruebas y que para la vuelta del verano esperan que «esté operativa». Asimismo, informó que los paneles, de momento, emiten mensajes potenciando el uso del transporte público.

> RUIDOS

Aena inicia el proceso para aislar los pisos del aeropuerto

LOIU.- Aena ya ha solicitado a los ayuntamientos los censos de viviendas y edificaciones cercanas al Aeropuerto de Bilbao que cumplan los requisitos establecidos en la declaración de impacto ambiental para ampliar su protección acústica. / EFE

> FIN DE SEMANA

Bilbao celebra el Día de la Música con más de 60 actuaciones

BILBAO.- Bilbao se sumará este fin de semana al Día Europeo de la Música con más de 60 actuaciones que abarcan desde las melodías clásicas de la Orquesta Sinfónica de Bilbao y la Sociedad Coral hasta el rock. / EUROPA PRESS

> SUCESO

Detenido por robar un cerdo en un caserío de Galdakao

GALDAKAO.- Un vecino de Barakaldo fue detenido en Galdakao como presunto autor de la sustracción de un cerdo en un baserri del barrio galdakoztarra de Arteta, mientras que su cómplice consiguió huir. / EUROPA PRESS



La presentación de la campaña. / I.A.

> TESORO INMATERIAL

El Ayuntamiento anima a votar por la Aste Nagusia

BILBAO.- El Ayuntamiento de Bilbao promueve la designación de Aste Nagusia como Patrimonio Cultural Inmaterial de España a través de www.bilbao.net y animan a votar a través de la web municipal hasta el día 28 de junio por la Semana Grande, que compete contra 44 candidaturas de toda España. / EUROPA PRESS